

**MURCIA**  
 Redacción, Oficinas y Talleres: JARA CARRILLO, 1  
 Apartado de Correos, 54  
 25 ejemplares 1'75 ptas.

# El Liberal

**MURCIA**  
 Suscripciones: MURCIA: Un mes..... 2 ptas.  
 PROVINCIAS: Trimestre..... 6  
 EXTRANJERO: Trimestre..... 15  
 Número suelto, 10 ctmos.

## El viaje del señor Alcalá Zamora

### El Presidente de la República, después de asistir a la Batalla de Flores, marchó ayer tarde a Cartagena

**En la ciudad hermana se le ha tributado un grandioso recibimiento**

#### La inauguración de las obras del pantano de Camarillas

##### La salida de Murcia

A las ocho y media de la mañana de ayer del Colegio Mayor salió la comitiva que había de dirigirse con el Presidente de la República a la inauguración del pantano de Camarillas.

El primer lugar marchó el coche de la Confederación para indicar el camino siguiéndole el que ocupaba el Presidente de la República con los ministros de Marina y Obras públicas e ingeniero jefe de la Mancomunidad.

Después marchaban los restantes coches que formaban la comitiva hasta el número de unos veinte.

Las calles de Murcia estaban escoltadas por fuerzas de la guardia de Seguridad y el público se apiñaba en algunos sitios, rindiendo tributo de homenaje al Presidente a su paso. A la salida y ya a lo largo de toda la carretera habían fuerzas de la guardia civil.

Al paso por Espinardo el jefe del Estado fué saludado por numerosísimo público que se congregaba a ambos lados de la carretera, que prorrumpió en vítores y aclamaciones a Alcalá Zamora y a la República.

##### El paso por Molina del Segura

Momentos después la comitiva pasó por Molina del Segura.

En la Casa del Pueblo se había colocado la bandera de la Unión General de Trabajadores y en las escuelas públicas de Zabalburu, instaladas en la calle Mayor, la bandera nacional.

El paso de la comitiva fue precedido por bastante público que aplaudió al Presidente.

##### Llegada a Cieza

Desde este punto la comitiva oficial se dirigió hacia Cieza, haciendo su entrada en la población próximamente a las nueve y veinte de la mañana.

A la entrada de la calle de Fermín Galán se había levantado un arco de triunfo de flores naturales en el que se leía la siguiente inscripción: «Cieza, al Presidente de la República».

El alcalde de Cieza, juez de Instrucción y demás autoridades, esperaban la llegada del jefe del Estado rodeados del pueblo en masa bajo el arco de triunfo.

A la llegada del coche que conducía al Presidente, la banda municipal interpretó el Himno de Riego y las campanas de las iglesias fueron echadas al vuelo.

El entusiasmo popular se desbordó hasta el extremo que las fuerzas de la guardia civil de infantería y caballería y las municipales, fueron impotentes para contener a la muchedumbre, que rodeó por completo el coche que ocupaba el señor Alcalá Zamora.

El Presidente recibió el homenaje de un grupo de bellísimas ciezanas, que le hizo entrega de un artístico ramo de claveles.

El señor Alcalá Zamora tuvo frases de sincero elogio y admiración hacia la belleza de la mujer ciezana.

Después de detenerse breves momentos la comitiva oficial siguió su marcha hacia el pantano, a donde se llegó tres cuartos de hora después.

##### En el Camarillas

En el pantano de Camarillas se habían congregado varios miles de personas, que a la llegada del jefe del Estado le aclamaron delirantemente.

En el pantano esperaban al Presidente y a su séquito el director de Obras hidráulicas señor Sacristán Colas, que llegó a primeras horas de la mañana procedente de Albacete; el ingeniero jefe de las obras del pantano de Camarillas señor Fardes; ingeniero señor Sancho, ingeniero jefe de Obras públicas de la

provincia de Murcia, ingeniero señor Guixot y el alcalde de Hellín y otras personalidades.

Acompañando al señor Alcalá Zamora desde Murcia, figuraban las personalidades de su séquito, general de la tercera división Sr. Riquelme y ayudantes, delegado del Gobierno de la Mancomunidad Sr. Rivera, vicepresidente de dicho organismo señor López Orozco, vocales señores Alfaro, Escudero, Aulló, Valarino y López Ambit; ingenieros de la Mancomunidad señores González, Baena, García Villalba, y Quiles. También le acompañaban los diputados señores Martínez Moya, Cardona, Ruiz-Janez, Ruiz del Toro, Figueroa y otros de Albacete y el presidente de la Diputación de Murcia señor Pascual Murela y alcalde señor Moreno Galvaque.

A la cola del embalse del pantano se había levantado un arco de triunfo por la Mancomunidad en honor del ilustre huésped.

A poco de llegar la comitiva al pantano hicieron su aparición las autoridades de Albacete integradas por el gobernador civil señor Cortés, presidente de la Diputación, una representación del Ayuntamiento y representantes de las Cámaras Agrícola y de Industria y Comercio y presidente de la Junta de riegos.

Al llegar el señor Alcalá Zamora la banda de Hellín interpretó el Himno Nacional y el público prorrumpió en estruendosas vivas a la persona del Presidente, a Indalecio Prieto y a la República.

El señor Alcalá Zamora, con los ministros de Obras públicas y Marina, ocupó un estrado que se había colocado en el embalse del pantano a unos dos centenares de metros del pie de presa.

Inmediatamente dió comienzo la inauguración oficial de las obras del pantano.

El ingeniero jefe de la Mancomunidad señor Arévalo, acompañado del oficial mayor de dicho organismo señor Castaño, hizo entrega al señor Alcalá Zamora de un

pergamino y un acta para su firma. El presidente depositó la firma en el mismo y después en nombre del Gobierno firmaron el ministro de Obras públicas y el de Marina, el delegado de la Mancomunidad señor Rivera y el ingeniero director.

##### Palabras del señor Alfaro

El vocal de la Mancomunidad señor Alfaro, con voz velada por la emoción, hizo uso de la palabra exponiendo la riqueza que representaba aquella región, que con el pantano iba a destruirse.

Dijo que había que pensar, ya que tenemos la riqueza, ya que hacemos estos pantanos para crear riqueza, en dar una solución para el desarrollo del comercio exterior.

Dirigiéndose al Presidente de la República le dijo que la provincia de Albacete perdía con la construcción de este pantano unos terrenos de donde salía el arroz más renombrado y el de mejor calidad y que a cambio de esto, para compensar el perjuicio que aguas arriba se ocasionaba, se atendera a la clase perjudicada. Se extendió en otras consideraciones y terminó hablando del problema forestal, que consideró muy necesario para la vida de los pantanos.

Terminó dando vivas al Presidente, a la República y a España que fueron unánimemente contestados.

##### Unas cuartillas del presidente de la Diputación

A continuación el presidente de la Diputación de Albacete, a su vez presidente de la Defensa de los Riegos, leyó unas cuartillas en las que respetuosamente se pedía a los poderes públicos que ya que el sacrificio se ha impuesto a la provincia de Albacete, que ha tenido que ceder otra gran parte de sus tierras, se compensara a dicha región en la medida que se creyese necesario.

El escrito inspirado en tonos muy respetuosos causó excelente impresión en el ánimo de los oyentes.

##### Discurso del señor Prieto

A instancias del público y entre repetidos aplausos se levantó a hablar el ministro de Obras públicas. Comenzó diciendo que en nombre del Gobierno recogía las aspiraciones formuladas en líneas tan expresivas y humildes que repre-

sentaban los intereses lastimados de una provincia.

Consideró la obra que se inauguraba como una promesa segura para la redención del porvenir español. Dijo que el problema que se presentaba con el escrito de la provincia de Albacete era muy simpático, pero el Gobierno no ha de recoger solamente estos problemas, sino con mayor empeño los que tengan carácter nacional y esto del pantano lo tiene.

Naturalmente, el Gobierno, decidido a atender toda clase de obras hidráulicas de gran concepción, no puede distinguir en problemas de regiones, pero de una provincia que al levantarse a hablar no lo ha hecho en tono altisonante sino que ha expuesto su clamor en tonos respetuosos, al proclamarlo así el Gobierno y yo en su representación ya envuelto en este clamor una promesa, pero si llega el momento del sacrificio, de la misma manera que formuló la promesa, recabo de vuestro sentir de españoles otra promesa, la del sacrificio, que debe llevarse no con rencor, sino con alegría que enriquezca ese santo amor a España para engrandecer esta España que hoy se empieza a reconstruir.

Una salva de aplausos y vítores al ministro acogieron sus últimas palabras.

##### El Presidente de la República

Seguidamente se levantó a hablar el señor Alcalá Zamora.

El enorme gentío que rodeaba el estrado le saludó con una prolongada ovación y vítores.

Comenzó diciendo que con la identificación plena y espontánea, con la confirmación del ministro de Obras públicas tan ganada de autoridad y difundida por la simpatía de sus palabras sean, no la confirmación que era necesaria sino la ratificación de que el Poder público en todos sus grados ha sentido la justa aspiración por la mesura en el pedir de los intereses de la provincia de Albacete.

Dedicó párrafos elocuentísimos a expresar la naturaleza que hay que destruir para crear riqueza y a los prodigios de la técnica, que no son empeño en destruir sino en transformar y crear.

En la cumbre de las altas montañas la naturaleza se empeñó en señalar el agua en sus cumbres peladas y en el bajo señaló la sed para los hombres, la sed de crear riqueza. Así desde la montaña a la costa es toda una bella lección de la naturaleza. Y así de las tierras bajas a las altas todo es un ejemplo de la técnica.

Dijo que como un símbolo de justicia social las tierras tendrán la herencia del progreso hidráulico para que las haga fértiles.

Cuando las tierras bajas privan del riego a las tierras altas, ese sacrificio tendrá que ser recompensado, tendrá derecho a una indemnización.

Recordó que hace dieciocho años, cuando era ministro de Fomento el señor Cambó, presentó un proyecto de ley al Congreso reformando el artículo 29 de la ley de expropiaciones. Yo presenté a ese proyecto varias enmiendas y todas fueron aprobadas y al final se señaló la insuficiencia del proyecto. ¿Por qué? Porque las audiencias de la técnica no habían llegado, no estaban previstas en él.

La reforma de la ley de expropiaciones ha de hacerse en un sentido humano, científico, rectificando concepciones dañosas. Se ha de imponer el sacrificio de intereses históricos.

Hay que ser generosos porque un arma potente de riqueza requiere que cuando se le dirija un duro ataque se aparten los intereses, que son los escollos, como hay que hacerle toda la guerra para hallar una gran fórmula que permita dominar este escollo, y hacerle que se aparte para que no sirva de obstáculo.

Recordar que en una novela reciente, francesa, se señalaban los prodigios de la técnica, en la nove-

### Un autógrafo del señor Alcalá Zamora

#### La despedida del Presidente

Ayer marchó a Cartagena el Presidente de la República.

El señor Alcalá Zamora lleva de Murcia, la grata impresión del homenaje fervido del pueblo.

Antes de partir, EL LIBERAL ha rogado a Su Excelencia un autógrafo de despedida. Y el señor Alcalá Zamora que honró este periódico, enviándonos un efusivo saludo, antes de llegar a tierra murciana, ha satisfecho nuestro deseo escribiendo las siguientes líneas de despedida, que han de causar grata emoción a los lectores de EL LIBERAL.

**Al salir de Murcia, con inmensa gratitud, la impresión y el recuerdo del pueblo, quedan a la gigantesca altura, que deja esta Naturaleza; y no cabe mayor ni más sincera ponderación.**

29-3-32  
 N. Alcalá Zamora



S. El Presidente de la República

«La Presa», y se señalaba que se había llegado a todo cuando ya estaban satisfechas todas las indemnizaciones, todos los intereses, y sin embargo yo descubrí que todo no había terminado que aun quedaba un cementerio y que las cenizas de los muertos habían sido cubiertas por las aguas. Es decir se había interperpetuado el prejuicio moral.

Terminó recabando de todos sean generosos y se sacrifiquen en favor del régimen que éste lo compensará todo.

Una calurosísima ovación premió las últimas frases del señor Alcalá Zamora, reproduciéndose los vivas con más entusiasmo.

##### Hacia el pie de presa del pantano

Después el Presidente y demás autoridades se trasladaron hacia la pasarela del pie de presa del pantano.

Las autoridades pasaron por un puente colgante a la pasarela, recorriéndola en toda su extensión y admirando las bellísimas imágenes de que está dotada la garganta por cuyo fondo discurren las aguas del río Mundo.

Durante el recorrido acompañó al Presidente y ministros el director técnico de la Mancomunidad, que fué explicándoles con todo detalle las obras que se van a emprender y sitio donde será emplazada la presa.

El trayecto de la pasarela hasta la desembocadura del Mundo, en el Segura, es de poco más de un kilómetro, realizándose el trayecto entre cuevas y escaleras con sus correspondientes ascensos y descensos.

Varios fotógrafos madrileños, que acompañaban a los visitantes, tiraron placas de las perspectivas que ofrecía la garganta del Camarillas.

Después se organizó el regreso siendo obsequiados con un lunch por la Mancomunidad el Presidente, séquito y demás autoridades.

##### Regreso a Murcia

Inmediatamente se organizó el regreso a Murcia.

El señor Alcalá Zamora fué vitorioso al pantano, que se hallaba de trecho en trecho, invadido por grupos de gente bastante numerosos.

En la estación de Minas también se congregaba muchísimo público que aclamó al señor Alcalá Zamora.

El Presidente visita Cieza

El señor Alcalá Zamora a la llegada a Cieza fué esperado de nuevo por las autoridades locales entre las que figuraba el diputado don José Templado y el pueblo.

El público desbordó a la fuerza pública y obligó a apearse del coche al señor Alcalá Zamora, que a pie por las calles de Cieza se dirigió al Ayuntamiento.

El Presidente envuelto por una ola humana iba dando la mano y saludando a los que le rodeaban.

En las calles del trayecto las casas aparecían engalanadas y las campanas de todas las iglesias tocaron a rebato.

Entre vítores y continuas aclamaciones llegó el señor Alcalá Zamora acompañado de los ministros de Marina y Obras públicas y el alcalde de Cieza señor Templado a la plaza de la República, pasando al Ayuntamiento.

Desde el balcón central del Ayuntamiento se veía el hermosísimo aspecto que presentaba la plaza de la República llena en su totalidad por una abigarrada multitud que sin cesar aclamaba al Presidente y a los ministros.

El señor Templado pronunció unas breves palabras anunciando que el ilustre presidente de la República iba a hacer uso de la palabra.

Efectivamente, el señor Alcalá Zamora dirigió al pueblo una breve y brillante salutación diciendo que había roto el protocolo, pero que en el saludo que dedicaba al pueblo de Cieza vieran todos, por ser el primero que dirigía a un pueblo que por su civismo y por las manifestaciones de simpatía y acogida que se le había prestado, se había hecho acreedor al mismo: un saludo a todos los pueblos de España.

Después el señor Alcalá Zamora fué despedido con delirantes muestras de entusiasmo continuando el regreso a Murcia, a donde se llegó a las dos y cuarto de la tarde.

A la entrada a Murcia, en la fábrica Grande de la Seda, donde reside el cónsul de Francia, ondeaba la bandera francesa.

El Presidente y su séquito se encaminaron al Colegio Mayor donde las autoridades se despidieron de él pasando poco después a almorzar

con las personalidades que componen su séquito.

**Alcalá Zamora satisfechísimo**

Al regreso a Murcia los periodistas interrogamos al señor Arévalo sobre la impresión que el viaje había producido al jefe del Estado.

El señor Arévalo nos dijo que el señor Alcalá Zamora se hallaba satisfechísimo del viaje y del recibimiento que le había prestado el pueblo de Cieza, recibimiento que le había conmovido.

Hablando de la vega murciana tuvo frases de elogio. También elogió calurosamente la obra que realiza la Mancomunidad.

##### Las obras del Camarillas

También nos dijo el señor Arévalo que después de la firma del acta de inauguración de las obras del Camarillas el ministro de Obras públicas, le había manifestado que promoviera inmediatamente el concurso para la ejecución de las mismas.

##### Comisión cartagenera

Entre las comisiones que se reunieron a recibir al señor Alcalá Zamora a la estación de Murcia figuró una muy nutrida de elementos republicanos de Cartagena.

La presidencia el diputado a Cortes don Angel Rizo y figuraban en ella representantes del Comité y Circulo Radical de aquella ciudad, concejales radicales, diputado provincial don Casimiro Bonmati, Juventud Radical, Redacción del periódico «La República» y otros valiosos elementos.

##### La Universidad y el Presidente

El Presidente de la República comunicó ayer al Rector de la Universidad, señor Loustau, que se habían dado las órdenes precisas para poder retirar de la Delegación de Hacienda el dinero de la misma perteneciente a este centro docente.

Las órdenes fueron circuladas ayer tarde.

##### Un obsequio al señor Alcalá Zamora

Nuestros compañeros en la prensa don Diego Sanchez Jara y don Leopoldo Ayuso fueron recibidos ayer tarde por el Presidente de la República, después del almuerzo, en

«La Presa», y se señalaba que se había llegado a todo cuando ya estaban satisfechas todas las indemnizaciones, todos los intereses, y sin embargo yo descubrí que todo no había terminado que aun quedaba un cementerio y que las cenizas de los muertos habían sido cubiertas por las aguas. Es decir se había interperpetuado el prejuicio moral.

Terminó recabando de todos sean generosos y se sacrifiquen en favor del régimen que éste lo compensará todo.

Una calurosísima ovación premió las últimas frases del señor Alcalá Zamora, reproduciéndose los vivas con más entusiasmo.

##### Hacia el pie de presa del pantano

Después el Presidente y demás autoridades se trasladaron hacia la pasarela del pie de presa del pantano.

Las autoridades pasaron por un puente colgante a la pasarela, recorriéndola en toda su extensión y admirando las bellísimas imágenes de que está dotada la garganta por cuyo fondo discurren las aguas del río Mundo.

Durante el recorrido acompañó al Presidente y ministros el director técnico de la Mancomunidad, que fué explicándoles con todo detalle las obras que se van a emprender y sitio donde será emplazada la presa.

El trayecto de la pasarela hasta la desembocadura del Mundo, en el Segura, es de poco más de un kilómetro, realizándose el trayecto entre cuevas y escaleras con sus correspondientes ascensos y descensos.

Varios fotógrafos madrileños, que acompañaban a los visitantes, tiraron placas de las perspectivas que ofrecía la garganta del Camarillas.

Después se organizó el regreso siendo obsequiados con un lunch por la Mancomunidad el Presidente, séquito y demás autoridades.

##### Regreso a Murcia

Inmediatamente se organizó el regreso a Murcia.

El señor Alcalá Zamora fué vitorioso al pantano, que se hallaba de trecho en trecho, invadido por grupos de gente bastante numerosos.

##### La Universidad y el Presidente

El Presidente de la República comunicó ayer al Rector de la Universidad, señor Loustau, que se habían dado las órdenes precisas para poder retirar de la Delegación de Hacienda el dinero de la misma perteneciente a este centro docente.

Las órdenes fueron circuladas ayer tarde.

##### Un obsequio al señor Alcalá Zamora

Nuestros compañeros en la prensa don Diego Sanchez Jara y don Leopoldo Ayuso fueron recibidos ayer tarde por el Presidente de la República, después del almuerzo, en

su residencia del Colegio Mayor de la Universidad.

El objeto de la visita fue entregar al señor Alcalá Zamora un álbum «Escultura Pasionaria Salzillo» editado por dichos periodistas.

### Las Fiestas de Primavera

## Ayer se celebró con gran brillantez la Batalla de Flores

Sinceramente debemos reconocer que la Batalla de Flores, dejada este año para el último lugar del programa de festejos, ha constituido el número más saliente del mismo.

### Las carrozas

A las cuatro y media comenzaron a llegar a Vista Bella, por donde había de efectuarse la entrada de los carruajes participantes en la batalla, los coches y carrozas.

mostró su gratitud por esta delicadeza.

### El Presidente a Cartagena

Poco antes de que terminara la Batalla de Flores, el Presidente, y los ministros y las personalidades del séquito, abandonaron el Parque de Ruiz Hidalgo, para marchar a Cartagena.

El señor Alcalá Zamora y sus acompañantes dieron una vuelta por la pista entre las ovaciones del público, marchando al Colegio Mayor, hasta donde les acompañaron las autoridades.

Luego prosiguieron su viaje directamente a Cartagena, realizando en automóvil.

Coche de don Ramón Martínez de Antero y amigos. Coche de don Fernando García Nieto, tripulado por sus hijos e hija Angellita.

### La batalla

Sobre las cinco de la tarde llegaron al Parque de Ruiz Hidalgo el Presidente de la República y las personalidades de su séquito.

El jefe del Estado ocupó, con sus acompañantes, la tribuna presidencial, situada en el centro de la pista.

Seguidamente comenzó el desfile, que se realizó en la forma acostumbrada, deteniéndose las carrozas y coches ante la tribuna presidencial, siendo muy elogiadas por el Presidente.

Después de la vuelta de honor comenzó la «batalla», en la que se combatió con verdadero entusiasmo, quedando pronto la pista cubierta por una alfombra de flor.

El señor Alcalá Zamora y los señores Prieto y Giralt sostuvieron animadas luchas con las tripulaciones, demostrando con ello lo grata que les resultaba la fiesta.

La batalla duró hasta las seis de la tarde, hora en que se inició el desfile.

### El Presidente de la República en Cartagena

Cartagena.—Próximamente a las siete de la tarde llegó a Cartagena el Presidente de la República, a quien acompañaban los ministros de Obras públicas y Marina y las personas de su séquito.

En la Plaza de España esperaban al jefe del Estado todas las autoridades del alcalde y Ayuntamiento en pleno. El público llenaba por completo la plaza y sus alrededores y acogió al señor Alcalá Zamora con delirantes muestras de entusiasmo.

El señor Alcalá Zamora se apeó del automóvil en que había realizado el viaje subiendo al coche del Ayuntamiento, que iba descubierta y empujando la entrada en la población por la calle del Carmen que se hallaba materialmente invadida por el público que tributó al Presidente un ferviente y sincero homenaje de adhesión y simpatía.

El Presidente seguido de numerosísimo público que le aclamaba continuamente marchó hacia Capitanía, instalada en lugar cercano a la Plaza de España, tardando en llegar a Capitanía más de veinte minutos; tal era la aglomeración de público, que no dejaba pasar el carruaje.

Una vez en Capitanía el señor Alcalá Zamora salió al balcón donde saludó a la multitud que le aclamaba sin cesar.

El Presidente hubo de esperar largo rato para que se organizara el desfile de las tropas que cubrieron la carrera rindiéndole honores. Este se intentó varias veces, pero el público no abandonaba los alrededores de Capitanía.

### El fallo del Jurado

El Jurado calificador otorgó los premios en la forma siguiente: Carrozas: Premio de honor: «Silla de postas».

Primer premio: «Miqui cochero». Segundo: «Futurismo». Tercero: «Bargueño».

Cuarto: «Melodía». Quinto: «Búcaro roto». Sexto: «Motivo del Far-West».

Séptimo: «Capricho infantil». Octavo: «Mármol y hiedra». Noveno: «Nido de avestruz».

Coches: Premio de honor: «Casita andaluza».

Primer premio: «A la fuente por agua». Segundo: «Juego de dados».

Tercero: «Cerámica huertana».

Cuarto: Coche del señor García Nieto. Quinto: «Corbeille».

Sexto: «Abanicos». Séptimo: Coche del señor Rentero.

También fueron premiados otros tantos coches cuyo adorno revestía menor mérito.

El Baile de las Flores. Terminada la batalla, en el Teatro Rómulo se celebró el Baile de las Flores.

La sala apareció adornada con guirnaldas de flor, habiéndose colocado una enorme y caprichosa lámpara pendiente del techo, y un cartelón que decía «Baile de las Flores».

La concurrencia fue numerosísima, y de no dar descanso a los bailarines se encargaron dos orquestas, que tocaron sin interrupción hasta después de las nueve de la noche.

El pueblo cartagenero tributa al señor Alcalá Zamora un solemnisimo recibimiento

### La fiesta homenaje a la República constituyó un acto de verdadero fervor republicano

30, a la 1 md. Cartagena.—Próximamente a las siete de la tarde llegó a Cartagena el Presidente de la República, a quien acompañaban los ministros de Obras públicas y Marina y las personas de su séquito.

### La República se merece el homenaje

La República se merece el homenaje y se merece el homenaje por haber dado libertad a los ciudadanos y por haber sabido entrar dentro de la legalidad en un país que estaba fuera de la ley.

En el mundo, después de la guerra se han registrado cuatro grandes hechos históricos. En Alemania, en Rusia, en Italia y España. Y España es de estos cuatro hechos históricos el único que ha concedido al hombre plena libertad, y por concederle plena libertad la República merece el homenaje.

Describe con párrafos brillantísimos las virtudes de la República.

Ocupándose del problema económico del mundo dijo que España entrará dentro de breve tiempo en una situación de prosperidad, porque el Parlamento tiene que estudiar unos proyectos que ha de administrar y que redimirán a la Hacienda española.

Enseñanza de la labor del Presidente de la República y especialmente sus virtudes.

Ocupándose del problema de la enseñanza dice que más que libertad y legalidad hay una obra que realizar con todo cariño, es la obra de forjar sentimientos de elevada calidad espiritual entre los españoles y en ese sentido la República ha hecho tanto por España que la ha elevado a la categoría de Estado europeo.

Dedicó un esmaltado canto a la escuela única, que ha servido para encauzar las inteligencias de los niños humildes que antes no podían por falta de recursos lograr elementos de cultura, porque la verdadera aristocracia es la del espíritu, la aristocracia del saber, y la República asiste al triunfo de hacerlo todo por el niño, sin distinción de clases, por la inteligencia y nada más que por la inteligencia.

El orador termina su brillante discurso dedicando un párrafo magistral a ensalzar los méritos de Alcalá Zamora, la República, la escuela y la ley.

Al finalizar su brillante discurso el orador es premiado con una larga ovación y vítores.

Finalmente antes de retirarse a descansar el Presidente de la República fue clamorosamente aplaudido y vitoreado en la sala del teatro.

A la salida se reprodujeron los vítores.

El jefe del Estado marchó a Capitanía donde se hospedó.

### NOTICIAS

El domingo 27, a las cuatro de la tarde, en la iglesia de San Juan Bautista contrajeron los indisolubles lazos del matrimonio los simpáticos jóvenes Dolores Hernández Albero y nuestro amigo don Andrés Sánchez.

La novia lucía el simbólico ramo de azahar.

Fueron padrinos los tíos de la novia don Ramón Martínez y su esposa doña Trinidad Albero.

Actuó de juez nuestro amigo don Rosendo Pernán.

Firmaron el acta como testigos don Mariano Alcaraz, don Antonio Ribera y don Antonio González.

Después de la ceremonia religiosa, los numerosos invitados fueron espléndidamente obsequiados en casa de la madre de la desposada.

Los nuevos esposos han salido para Madrid, donde fijarán su residencia.

### Servicio exclusivo en Murcia para EL LIBERAL

### La S. D. N. puesta a prueba

## Consecuencias de la agresión japonesa

La Conferencia que en Shanghai trata de echar las bases de un acuerdo permanente, después de haberse logrado un armisticio gracias a la inesperada resistencia china más que a cualquier otra intervención, se arrastra con premiosidad entre muchos recelos y no parece conseguir, hasta ahora, grandes progresos.

Es profundamente lamentable esta guerra, no sólo por las matanzas, las destrucciones y la miseria que acumula, sino por las consecuencias que entraña por otra parte. En qué estado quedan la autoridad de la Sociedad de Naciones y la fuerza de los tratados cuando se ve a un Estado, vice-presidente de su Consejo, violar con tal brutalidad el Pacto y la firma que puso al pie del otro también, el de Briand Kellogg, colocando a la guerra fuera de la ley?

¿Cómo esperar que se pudiera evitar una agresión análoga si se produce en Europa, cuando se ha visto tal precedente ocurrir en «tamaño impunidad»? Y hasta que punto cabe confiar en la opinión pública, después de haberla visto tan poco preocupada de las responsabilidades del conflicto y de los medios para zanjarlo?

¿Cómo esperar que se pudiera evitar una agresión análoga si se produce en Europa, cuando se ha visto tal precedente ocurrir en «tamaño impunidad»? Y hasta que punto cabe confiar en la opinión pública, después de haberla visto tan poco preocupada de las responsabilidades del conflicto y de los medios para zanjarlo?

¿Cómo esperar que se pudiera evitar una agresión análoga si se produce en Europa, cuando se ha visto tal precedente ocurrir en «tamaño impunidad»? Y hasta que punto cabe confiar en la opinión pública, después de haberla visto tan poco preocupada de las responsabilidades del conflicto y de los medios para zanjarlo?

¿Cómo esperar que se pudiera evitar una agresión análoga si se produce en Europa, cuando se ha visto tal precedente ocurrir en «tamaño impunidad»? Y hasta que punto cabe confiar en la opinión pública, después de haberla visto tan poco preocupada de las responsabilidades del conflicto y de los medios para zanjarlo?

¿Cómo esperar que se pudiera evitar una agresión análoga si se produce en Europa, cuando se ha visto tal precedente ocurrir en «tamaño impunidad»? Y hasta que punto cabe confiar en la opinión pública, después de haberla visto tan poco preocupada de las responsabilidades del conflicto y de los medios para zanjarlo?

¿Cómo esperar que se pudiera evitar una agresión análoga si se produce en Europa, cuando se ha visto tal precedente ocurrir en «tamaño impunidad»? Y hasta que punto cabe confiar en la opinión pública, después de haberla visto tan poco preocupada de las responsabilidades del conflicto y de los medios para zanjarlo?

¿Cómo esperar que se pudiera evitar una agresión análoga si se produce en Europa, cuando se ha visto tal precedente ocurrir en «tamaño impunidad»? Y hasta que punto cabe confiar en la opinión pública, después de haberla visto tan poco preocupada de las responsabilidades del conflicto y de los medios para zanjarlo?

¿Cómo esperar que se pudiera evitar una agresión análoga si se produce en Europa, cuando se ha visto tal precedente ocurrir en «tamaño impunidad»? Y hasta que punto cabe confiar en la opinión pública, después de haberla visto tan poco preocupada de las responsabilidades del conflicto y de los medios para zanjarlo?

¿Cómo esperar que se pudiera evitar una agresión análoga si se produce en Europa, cuando se ha visto tal precedente ocurrir en «tamaño impunidad»? Y hasta que punto cabe confiar en la opinión pública, después de haberla visto tan poco preocupada de las responsabilidades del conflicto y de los medios para zanjarlo?

¿Cómo esperar que se pudiera evitar una agresión análoga si se produce en Europa, cuando se ha visto tal precedente ocurrir en «tamaño impunidad»? Y hasta que punto cabe confiar en la opinión pública, después de haberla visto tan poco preocupada de las responsabilidades del conflicto y de los medios para zanjarlo?

¿Cómo esperar que se pudiera evitar una agresión análoga si se produce en Europa, cuando se ha visto tal precedente ocurrir en «tamaño impunidad»? Y hasta que punto cabe confiar en la opinión pública, después de haberla visto tan poco preocupada de las responsabilidades del conflicto y de los medios para zanjarlo?

### Ascensión Perres y Clotilde Aznar

«Capricho infantil». Para que la tripulación no desentone, un ramillete de muchachas en flor: Gloria López, Albina y Loli Arránz, Angeles Blaya y Josefina Pérez Noya.

«Motivo del Far West». Del Circulo Mercantil. Boceto de don Adrián Luis Viudes y realización del Huerto del Conde.

Una enorme figura de indio, y a sus pies una bandeja. Vestidas de cow boys, muy guspas y muy femeninas, Lolita Amorós, María Medina, Amelia Viguera, Encarnita Valcárcel y Librada Meseguer.

«Futurismo». De la Comisión. Boceto de Garay. Un muñeco de líneas futuristas.

Y una tripulación de líneas perfectas: Trini y Pilar López Ros, Carmen García Calvo, Pilar Soldevila y Matilde Mateo.

«Búcaro roto». Del Circulo de Bellas Artes. Boceto de Manuel Ortiz de Villejos y realización del Huerto del Conde.

Resistiendo la comparación de las flores del búcaro, Anita Puig, Elisa Martínez, Carmen y Teresa Atiénzar y Carmen Guaita.

«Bargueño». Presentada por el Casino. Boceto de Manolo Abellán, realizado por el Huerto del Conde.

Su contenido tiene el encanto de Mercedes Pozuelo Barnuevo, Mercedes Sevilla, Mariquita y Pepita Fayrén y Leonor Pascual Servet.

### Los coches

«Cerámica murciana». Lo presenta Espinardo. Boceto de Garay, realizado por José Sánchez y Manolo.

La tripulación iba vestida con el traje típico de la Huerta. La componían Fuensanta Garrigós, Rosario Franco, Rosario Cano, Ginesa Revete, Laura Cano, Josefina Fuster, Para Gómez, Esperanza Martínez y Paqueta Franco.

«Ceniticos». Presentado por los señores Rentero-Martínez. Tripulado por Elvira y Lola Trigueros, Maruja Eróvalo y Meli Arroyo.

### El pueblo cartagenero tributa al señor Alcalá Zamora un solemnisimo recibimiento

Cartagena.—Próximamente a las siete de la tarde llegó a Cartagena el Presidente de la República, a quien acompañaban los ministros de Obras públicas y Marina y las personas de su séquito.

En la Plaza de España esperaban al jefe del Estado todas las autoridades del alcalde y Ayuntamiento en pleno. El público llenaba por completo la plaza y sus alrededores y acogió al señor Alcalá Zamora con delirantes muestras de entusiasmo.

El señor Alcalá Zamora se apeó del automóvil en que había realizado el viaje subiendo al coche del Ayuntamiento, que iba descubierta y empujando la entrada en la población por la calle del Carmen que se hallaba materialmente invadida por el público que tributó al Presidente un ferviente y sincero homenaje de adhesión y simpatía.

El Presidente seguido de numerosísimo público que le aclamaba continuamente marchó hacia Capitanía, instalada en lugar cercano a la Plaza de España, tardando en llegar a Capitanía más de veinte minutos; tal era la aglomeración de público, que no dejaba pasar el carruaje.

Una vez en Capitanía el señor Alcalá Zamora salió al balcón donde saludó a la multitud que le aclamaba sin cesar.

El Presidente hubo de esperar largo rato para que se organizara el desfile de las tropas que cubrieron la carrera rindiéndole honores. Este se intentó varias veces, pero el público no abandonaba los alrededores de Capitanía.

### La fiesta homenaje a la República constituyó un acto de verdadero fervor republicano

30, a la 1 md. Cartagena.—Próximamente a las siete de la tarde llegó a Cartagena el Presidente de la República, a quien acompañaban los ministros de Obras públicas y Marina y las personas de su séquito.

En la Plaza de España esperaban al jefe del Estado todas las autoridades del alcalde y Ayuntamiento en pleno. El público llenaba por completo la plaza y sus alrededores y acogió al señor Alcalá Zamora con delirantes muestras de entusiasmo.

El señor Alcalá Zamora se apeó del automóvil en que había realizado el viaje subiendo al coche del Ayuntamiento, que iba descubierta y empujando la entrada en la población por la calle del Carmen que se hallaba materialmente invadida por el público que tributó al Presidente un ferviente y sincero homenaje de adhesión y simpatía.

El Presidente seguido de numerosísimo público que le aclamaba continuamente marchó hacia Capitanía, instalada en lugar cercano a la Plaza de España, tardando en llegar a Capitanía más de veinte minutos; tal era la aglomeración de público, que no dejaba pasar el carruaje.

Una vez en Capitanía el señor Alcalá Zamora salió al balcón donde saludó a la multitud que le aclamaba sin cesar.

El Presidente hubo de esperar largo rato para que se organizara el desfile de las tropas que cubrieron la carrera rindiéndole honores. Este se intentó varias veces, pero el público no abandonaba los alrededores de Capitanía.

### Actividad republicana

El partido Republicano Conservador

Hemos recibido una información del Comité organizador del partido Republicano Conservador en la que se anuncia que el día 3 del próximo abril se celebrará un acto de propaganda en el que tomará parte don Miguel Maura.

Escasez de espacio nos impide publicar en esta edición. Lo haremos en la siguiente.

### EMPRESA INIESTA

Teatro Circo Villar. Miércoles 30 de marzo de 1932 a las 6 y 8/4 y 10 y 1/4 noche

PROGRAMA. La comedia en dos partes «A mal tiempo buena cara» y la graciosísima comedia sonora Fox dialogada «Padá piernas largas» por Waxner Baxter y la encantadora Janet Gaynor.

Jueves 31 de marzo, la modernísima obra sonora «El tentado seductor», maravillosa creación de Maurice Chevalier. La película de más éxito.

### Central Cinema

Viernes 1.º de Abril de 1932. Debut de la grandiosa Compañía de Comedias de Carmen Muñoz Gar, con la divertidísima comedia de Sardou, «Divorcios».

Nota. Se abre un abono para tres únicas funciones.

### Cinema Iniesta

Desde las cinco y media. Revista sonora Fox y la deliciosa comedia sonora «Seamos alegres» por la simpática y elegante actriz Norma Shearer.

### Cine Popular

Desde las seis de la tarde. La producción Metro «Orient», por el malogrado actor Lon Chaney y el portentoso drama «Cárcel de la redención» por Jhon Gilbert.

Suscribase a EL LIBERAL 2 pesetas al mes

Disposiciones oficiales

Lo que publica el «Diario Oficial»

Madrid.—El «Diario Oficial» del Ministerio de la Guerra publica una orden disponiendo que los Parques de Intendencia de la Península, Baleares, Canarias y Marruecos, antes del fin del mes actual deberán tener completo el material de los mismos.

Las plantillas del Ejército.—También publica las plantillas de generales del Ejército. Los del Estado Mayor son los siguientes:

LETRAS DE LUTO

Dafunciones y entierros.—El domingo a las seis de la tarde, a edad avanzada, dejó de existir la virtuosa señora doña María Carpena Ochoa, viuda del que fué nuestro respetable amigo don Severo Almansa.

José Antonio y don Fernando Almansa Carpena, del comercio; hijos políticos, don José Izquierdo, doña Soledad Couder y doña Fuensanta Berenguer; nietos, sobrinos y demás familia les acompañamos en su desgracia.

De provincias

Domingo en Albacete.—Albacete.—Procedente de Madrid y de paso para Cartagena llegó el ministro de Agricultura don Marcelino Domingo.

La despedida fué muy afectuosa. Mujer desaparecida.—Barcelona.—Se sabe que he desaparecido de esta capital una mujer de nacionalidad alemana que mantenía estrecha amistad con el asenador de Badalona.

Alfijo de armas.—Bilbao.—Noticias de Eibar dan cuenta de que la fuerza pública ha ocupado el taller de contrabando de armas cuyos dueños fueron detenidos hace unos días en Bilbao.

En poder de la policía quedaron quinientas armas, en su mayor parte sin terminar, pero dispuestas todas ellas para disparar.

Los pantanos

Régimen de embalses del día 28 de marzo de 1932. Pantano del Talave: Embalse 19.111.580 metros cúbicos; desagüe, 225.000 metros cúbicos.

VIDA RELIGIOSA.—Día 30 de Marzo.—Miércoles de Pasión.—San Juan Clímaco, abad.—San Régulo.—San Víctor.—Santa Margarita.—Indulgencia Plenaria.

MERCADOS

MURCIA.—Frutas y hortalizas.—Precios por kilos. Patatas, 0'50; tomates, 0'70; hortalizas, 0'80; cebolla seca, 0'34; pimientos menudos, 0'00; pimientos gordos, 0'00; ajos secos, 0'60; uva, 0'00; melones, 0'40; limones, 0'30; peras, 0'00; granadas, 0'00; peros, 1'50; Góneros de uva por docena.

Vela y Alumbrado.—Se descubren con Misa rezada a las ocho de la mañana. Se reserva con Bendición a las cinco y media de la tarde.

El día en Barcelona

Lo que publica «La Rambla».—Barcelona.—«La Rambla» publica unas interesantes manifestaciones de Martínez Barrios y de Largo Caballero.

Información deportiva

Partido amistoso en Beniel.—El domingo 27 se enfrentaron en el campo de la Gironda los equipos titular, y Nueva España F. C. de Orihuela, ganando el titular por 6 a 0, marcados por Tyberri (1) Castell (3) y Lápiz (2).

EXTRANJERO.—Importante detención.—Habana.—La policía ha detenido al súbdito español José Urquide, para responder de la responsabilidad en que haya podido incurrir con motivo de la expedición revolucionaria que arribó a las costas de Gibara en el pasado mes de Mayo.

Urquide mandaba el barco donde los expedicionarios hicieron su viaje desde los Estados Unidos. Tragedia en un hotel.—Niza.—En la habitación de un importante hotel ha sido hallados gravemente heridos el Príncipe Ayad Msalig y muerta su compañera de viaje señorita Kacter.

Manifestaciones de Martínez Barrios

Por su parte, Martínez Barrios ha hecho las siguientes manifestaciones: «La vida de las Cortes durará lo que ellas determinen, mientras sean un instrumento de gobierno manejable. Pero su limitación está también condicionada a que en término no muy lejano habrá que consultar de nuevo el sentir de la opinión, y en este aspecto su prolongación no podría excusarse, pues el pueblo español es enemigo de toda clase de dictaduras.»

EL LIBERAL puede adquirirse diariamente, en LORCA. Canalejas, 62. VALENCIA. Kiosco Río de la Plata, calle Barcas, 6. ALBACETE. Kiosco Moreno, Paseo de Alfonso XII. ALICANTE. Casa de Prensa, San Fernando, 32. CARTAGENA, en el Kiosco Victoria, en las Puertas de Murcia, y en el Kiosco de la calle Mayor, frente a Café Excelsior.

SE VENDEN

de ocasión 2.700 metros lineales de vía de vagoneta armada a 60 centímetros con 5 cambios, completamente nueva. Perfil de la vía: 68 peralte, patín 25 y alas 50. Con una economía entre los precios de fábrica de un 25 por 100. Razón: Camino de Algezares, paso a nivel, Qaitapellejos (Murcia). Antonio Garofa

SE COMPRA

Maquina de Escribir portátil en buen uso. Ofertas a Sociedad Autores. Santa Teresa, 21-23.

El Liberal

dos ediciones diarias

SE VENDEN.—Bajo espacioso y nuevo, gran salón con tres grandes puertas metálicas propio para comercio, almacén, círculo, oficina, industria. Situación inmejorable de negocio. Santa Teresa, 21-23.

SE ALQUILAN

Parquear cada habitación ex ordo estudiante estable o matrimonio, precio módico. Obispo Miralles, 7, 1.º izquiera.

PERDIDA

de un pendiente de oro con diamantes en forma de corona y de una pulsera de esmeraldas de oro con una moneda del mismo metal, el domingo día 17.

SE VENDE

de un perro Lulú blanco con manchas negras en los ojos, entendiéndose por «Oleto». El que lo presente a Serrano Alcoriza en PLATERIA, 65 67, 2.º principal, se le gratificará con treinta pesetas mensuales, más el premio.

SE VENDE

de un perro Lulú blanco con manchas negras en los ojos, entendiéndose por «Oleto». El que lo presente a Serrano Alcoriza en PLATERIA, 65 67, 2.º principal, se le gratificará con treinta pesetas mensuales, más el premio.

SE VENDE

de un perro Lulú blanco con manchas negras en los ojos, entendiéndose por «Oleto». El que lo presente a Serrano Alcoriza en PLATERIA, 65 67, 2.º principal, se le gratificará con treinta pesetas mensuales, más el premio.

SE VENDE

de un perro Lulú blanco con manchas negras en los ojos, entendiéndose por «Oleto». El que lo presente a Serrano Alcoriza en PLATERIA, 65 67, 2.º principal, se le gratificará con treinta pesetas mensuales, más el premio.

SE VENDE

de un perro Lulú blanco con manchas negras en los ojos, entendiéndose por «Oleto». El que lo presente a Serrano Alcoriza en PLATERIA, 65 67, 2.º principal, se le gratificará con treinta pesetas mensuales, más el premio.

SE VENDE

de un perro Lulú blanco con manchas negras en los ojos, entendiéndose por «Oleto». El que lo presente a Serrano Alcoriza en PLATERIA, 65 67, 2.º principal, se le gratificará con treinta pesetas mensuales, más el premio.

SE VENDE

de un perro Lulú blanco con manchas negras en los ojos, entendiéndose por «Oleto». El que lo presente a Serrano Alcoriza en PLATERIA, 65 67, 2.º principal, se le gratificará con treinta pesetas mensuales, más el premio.

SE VENDE

de un perro Lulú blanco con manchas negras en los ojos, entendiéndose por «Oleto». El que lo presente a Serrano Alcoriza en PLATERIA, 65 67, 2.º principal, se le gratificará con treinta pesetas mensuales, más el premio.

SE VENDE

de un perro Lulú blanco con manchas negras en los ojos, entendiéndose por «Oleto». El que lo presente a Serrano Alcoriza en PLATERIA, 65 67, 2.º principal, se le gratificará con treinta pesetas mensuales, más el premio.

SE VENDE

de un perro Lulú blanco con manchas negras en los ojos, entendiéndose por «Oleto». El que lo presente a Serrano Alcoriza en PLATERIA, 65 67, 2.º principal, se le gratificará con treinta pesetas mensuales, más el premio.

SE VENDE

de un perro Lulú blanco con manchas negras en los ojos, entendiéndose por «Oleto». El que lo presente a Serrano Alcoriza en PLATERIA, 65 67, 2.º principal, se le gratificará con treinta pesetas mensuales, más el premio.

SE VENDE

de un perro Lulú blanco con manchas negras en los ojos, entendiéndose por «Oleto». El que lo presente a Serrano Alcoriza en PLATERIA, 65 67, 2.º principal, se le gratificará con treinta pesetas mensuales, más el premio.

SE VENDE

de un perro Lulú blanco con manchas negras en los ojos, entendiéndose por «Oleto». El que lo presente a Serrano Alcoriza en PLATERIA, 65 67, 2.º principal, se le gratificará con treinta pesetas mensuales, más el premio.

SE VENDE

de un perro Lulú blanco con manchas negras en los ojos, entendiéndose por «Oleto». El que lo presente a Serrano Alcoriza en PLATERIA, 65 67, 2.º principal, se le gratificará con treinta pesetas mensuales, más el premio.

SE VENDE

de un perro Lulú blanco con manchas negras en los ojos, entendiéndose por «Oleto». El que lo presente a Serrano Alcoriza en PLATERIA, 65 67, 2.º principal, se le gratificará con treinta pesetas mensuales, más el premio.

UNA PASTILLA VALDA EN LA BOCA ES LA PRESERVACION del Mal de Garganta, de las Ronqueras, los Romadizos, los Constipados, las Bronquitis, etc. ES EL ALIVIO INSTANTANEO de la Opresion de pecho, de los accesos de Asma, etc., etc. ES EL REMEDIO MAS INDICADO para combatir toda suerte de Enfermedades del Pecho.

AGUA PARA RIEGOS con bombas centrifugas «LEVANTE» GRUPOS ELECTRO-BOMBAS Instalaciones accionadas por motores «AVANCE» de aceites pesados SOCIEDAD MINERO-METALURGICA ZAPATA PORTMAN, S. A. CAPITAL: 26.000.000 PESETAS

La Casa de Tocame-Roque UN CRIMEN MISTERIOSO NOVELA HISTORICA ORIGINAL DE RAMON ORTEGA Y FRIAS PUBLICACION AUTORIZADA POR LA EDITORIAL CASTRO, S. A. Partido de Correos núm. 2.-Carabanchel Bajo, (MADRID)

SECCION ESPECIAL POR PALABRAS De una a ocho palabras, 30 cts Cada palabra más 5 cts LEY DEL TIMBRE NODRIZAS VENTAS VARIOS

—Comprendo. —Y, déjame reflexionar y buscar trazas para burlarlos de todos, lo mismo de tu padre, con toda su veracidad, su dinero y su influencia, que de tu criado con toda su astucia. Aquí me tendrás casi a todas horas, pues no puedo moverme del lado del herido.

«LA MODA PRACTICA» ES LA REVISTA DE MODAS MAS UTIL LA MODA PRACTICA se publica los días 5 y 20 de cada mes. Para suscribirse bastará cortar y enviar a la ADMINISTRACION DE LA MODA PRACTICA, Jara Carrillo, 1, Murcia, el siguiente BOLETIN DE SUSCRIPCION

—Comprendo. —Y, déjame reflexionar y buscar trazas para burlarlos de todos, lo mismo de tu padre, con toda su veracidad, su dinero y su influencia, que de tu criado con toda su astucia. Aquí me tendrás casi a todas horas, pues no puedo moverme del lado del herido.

INGENIEROS AGRÓNOMOS Antigua Academia Oteyza y Loma Fundada en 1900 Castelló, 17. — MADRID La matrícula está abierta de cuatro a seis de la tarde. La correspondencia a don Ernesto de la Loma.

CAPITULO X Sucede lo contrario de lo que desea don Diego Las nueve de la mañana serian cuando se presentó el doctor, fijando su mirada inteligente en don Diego, y diciendo para sí: —No está enfermo.

### SANGRIENTO SUCESO

## En la Plaza de Ceballos riñen dos hombres resultando uno gravísimamente herido

Ayer tarde en la Plaza de Ceballos ocurrió un sangriento suceso del que resultó víctima un hombre de unos treinta años.

Proximamente a las seis de la tarde, frente al edificio que ocupa la Cruz Roja se encontraron dos individuos naturales de Sevilla, llamados Antonio Giraldez Ponce y Vicente Pérez Espá.

Los dos cuestionaron acaloradamente y uno de ellos sacó una navaja de grandes dimensiones con la que pretendió agredir a su contrario.

Con este motivo entre Antonio y Vicente se estableció una corta y enconada lucha y el primero apoderándose del arma, que había caído al suelo durante la lucha dió cuatro puñaladas a Vicente, que cayó al suelo bañado en sangre.

El agresor al ver a su contrincante herido trató de emprender la huida, pero fué inmediatamente detenido por el sargento de la Cruz Roja, José Verdú que al ver a los dos hombres luchando se dirigió hacia ellos, pero no pudo impedir la agresión, pues esta fué muy rápida.

En compañía del guardia de Seguridad número 28, Juan Muñoz, el detenido fué conducido inmediatamente a la Comisaría, donde prestó declaración.

El herido fué trasladado al Hospital provincial, donde se le prestó asistencia facultativa.

### Lo que dijo el agresor

Parece ser que el agresor en la declaración que prestó ante la policía dijo que la navaja con la que había agredido a Vicente era propiedad de este, que la sacó con ánimo de agredirle.

Que lucharon y que para defenderse hubo de agredir a su contrincante.

### Las heridas que padece Vicente

Como decimos Vicente Pérez fué conducido inmediatamente al Hospital.

El médico de guardia le aplicó

dos heridas en el hipocondrio izquierdo, con salida del epiplón; otra en la espalda, con entrada por la nuca y salida por encima del hombro derecho y otra en el muslo izquierdo, todas producidas por arma blanca.

En estado fué calificado de gravísimo.

### El Juzgado en el Hospital

El Juzgado de guardia acudió a últimas horas de la tarde al Hospital, para tomar declaración al herido.

El Juzgado no pudo conseguir su objeto pues el herido no pudo articular una sola palabra, dado el estado de gravedad en que se hallaba.

### Antes ya hubo lucha

Parece ser que de las diligencias practicadas se deduce que entre los protagonistas del suceso antes de producirse este sostuvieron una corta lucha en el Puente Viejo, pero intervinieron algunas personas que los separaron y, no se ha podido aclarar cual de los dos se marchó, pero el otro le buscó de nuevo hasta dar con él en la Plaza de Ceballos, donde se registró el desagradable suceso, que tan fatales consecuencias puede tener.

### Quiénes eran los protagonistas

Según manifestaron a nuestro reportero en la Comisaría, los dos protagonistas del hecho son conocidos maleantes y como a tal los tiene fichados la policía.

Son de Sevilla y se hallaban en Murcia, al parecer incidentalmente.

## La actuación del Gobierno

### Consejo de ministros

A la entrada

29, a las 3 t.

Madrid.—A las once y cuarto de la mañana quedaron reunidos los ministros en el ministerio de la Guerra.

Al Consejo no asistieron los señores Domínguez, Prieto y Giral.

A la entrada los ministros no hicieron manifestaciones de interés.

Sólo el señor Zulueta dijo, contestando a la indicación que le hizo un periodista de que ayer publicó el «Diario oficial de Roma» el texto del Convenio Comercial entre España e Italia, que en efecto, nosotros lo habíamos publicado en la «Gaceta» del sábado, porque es costumbre que esta clase de documentos se publiquen simultáneamente todos los países interesados.

### Termina la reunión

A las dos y media de la tarde terminó la reunión de los ministros.

A la salida, ninguno hizo manifestaciones.

### La referencia oficiosa

Poco después se facilitó a la Prensa la siguiente referencia oficiosa de lo tratado en la reunión:

Presidencia: Se aprobó el proyecto de reglamento del Patronato de incautación de los bienes de la Compañía de Jesús.

Justicia: Decreto creando el Instituto de Estudios penales, en sustitución de la Escuela de Criminología.

Guerra: Expediente sobre la resolución de las obras del Hospital militar de Sevilla.

Instrucción: Proyecto de decreto modificando el reglamento de jurados para las exposiciones de arte.

Decreto aceptando la dimisión del conservador general de los Tesoros del Estado señor Díaz Angulo, y del vocal del Museo del Traje don Félix Boix, y nombrando vocal del Museo del Traje a doña María Díaz Izquierdo.

Disolviendo la Escuela Técnica de Melilla y creando el Instituto Nacional.

Expediente de derogación de la real orden de 6 de febrero de 1926, acordando la provisión de las cátedras de hebreo de las Universidades de Madrid y Barcelona por don Máximo Alonso y doña María Millas.

Trabajo: Decreto modificando los patronatos de Corredores de Seguros, y creando el Cuerpo de Corredores de Seguros.

## El suceso de la calle de Tallers

### El crimen continúa envuelto en el misterio

30, a la 1 md.

Barcelona.—La policía continúa activamente sus investigaciones sobre el individuo apellidado Galzano, pero hasta ahora no se ha dado con la pista.

Se cree que éste no ha salido de Barcelona, pues en los días 24 y 25 de Barcelona, y su amante Eulalia Laret estuvieron comiendo en un restaurante económico de la calle de Bot, al que no han vuelto nuevamente.

Se ha sabido que Benjamín y su

amante se encuentran en situación precaria y se tiene la impresión que por este motivo bien pronto se descubrirá su paradero.

El dueño de la pensión donde se hallaban hospedados en la calle de Tallers el día 25 prestó a Benjamín cinco pesetas.

La policía ha practicado varios registros en dos pueblos inmediatos donde habitan familiares de Eulalia con objeto de averiguar si esta se había refugiado en alguna casa de los familiares, pero los registros no han dado resultado.

Eulalia es la esposa de un individuo llamado Valentín Garduza, natural de La Garriga y dependiente de una vaquería.

La detenida Mercedes Segales cada vez que un agente de policía se acerca a ella para interrogarla a fin de completar alguna diligencia les dice que nada sabe y que la deja dormir.

Se confía sin embargo en el esclarecimiento del crimen.

A última hora de ayer tarde la policía estuvo en la calle de Tallers número 10 sometiendo a un interrogatorio al dueño del piso principal.

## El Estatuto catalán

### Los dictámenes

29, a las 6 t.

Madrid.—Los técnicos han emitido ya dictamen sobre el Estatuto Catalán.

Las comisiones de Hacienda y de la Generalidad, han emitido sus respectivos dictámenes por separado.

En el dictamen de la delegación catalana se reconoce que los ingresos que se determinan superan a los gastos cuya descentralización se indica.

## FINANCIERAS

### BOLSA

Cotización del día 29

Amortizable 5 por 100.	68 80
Amortizable 4 por 100.	60 00
Interior, 4 por 100.	000 00
Banco de España.	515 00
Tabacos.	195 00
Francos franceses.	52 10
Libras.	49 95
Dólares.	13 25
Liras.	68 80
Francos suizos.	256 70

## LAS CORTES

Conferencias telefónicas. Varias horas).

### Empieza la sesión

Madrid.—A las cuatro de la tarde da comienzo la sesión en el Congreso bajo la presidencia del señor Bestiró.

### Orden del día

Seguidamente se entra en el orden del día dándose cuenta del dictamen emitido por la Comisión, sobre el presupuesto de gastos de contribuciones y rentas públicas.

La totalidad del presupuesto de gastos permanentes es de 139 millones de pesetas y la de los temporales, cinco.

### Los gastos en Marruecos

Se pasa después a la discusión del presupuesto de la acción de España en Marruecos.

El importe de este presupuesto es el siguiente:

Gastos de carácter permanente, 169 millones de pesetas, gastos de carácter temporal, dos millones y medio.

El señor Vergera, por la Comisión, explica algunas de las modificaciones introducidas en este presupuesto.

El señor Jaen consume un turno contra la totalidad.

El señor Torres Campaú, considera que debe estudiarse muy detenidamente este presupuesto.

Pide que para ello se designe una Comisión parlamentaria.

Por la Comisión defiende el dictamen el señor Rodríguez Armada.

El señor Pérez Madrigal, estima que el presupuesto debe tener otra orientación muy distinta a la que se le ha dado.

Afirma que hay mucha vaguedad en las cifras.

El señor Guerra del Río interviene exponiendo el modo cómo la Cámara y el Gobierno deben abordar algunos problemas de carácter internacional.

### Habla el ministro de la Guerra

El jefe del Gobierno, manifiesta, que, como ministro de la Guerra tiene que recoger algunas de las

manifestaciones que han sido hechas en la Cámara.

Empieza diciendo que la República se ha encontrado en pie una organización administrativa despilfarradora que hace falta reorganizar.

Habla de los contratos con la Transmediterránea, así como de los efectivos en Marruecos.

Mi propósito, agrega, es suprimir en Marruecos las tropas peninsulares de carácter permanente.

Tengo en estudio, agrega, una ley sobre el enganche de tropas voluntarias para que presten servicio en Marruecos.

Estas tropas tendrán sus estipendios y además a los individuos que las formen se les dará tierra para colonizar.

El señor Azña elogia la actuación del alto comisario y pide a la Cámara le conceda su confianza para actuar.

Los diputados aprueban sin debate el articulado.

### Las obras ferroviarias

También se da cuenta a la Cámara del proyecto de ley por el cual se anula el plan de obras preferentes de ferrocarriles aprobado en el año 1926.

Los señores Santa Cruz y Ortega Gasset consumen turnos en contra.

Por la Comisión contesta el señor Velao.

Interviene el ministro de Hacienda.

Dice que por ausencia del ministro de Obras públicas le toca a él hacer algunas consideraciones.

Ruega a la Cámara se fije en la perfecta inutilidad de las obras ferroviarias que estaban proyectadas.

Elas podían ser hechas cuando no se pagaba a los contratistas; ahora que se abona todo, no.

Debido a la inutilidad del proyecto, nos hemos creído en el deber de tener este otro, pues, además no podemos dar valor legal a las disposiciones de la dictadura, como sucediera reconociendo esos decretos.

La República tiene el deber de afrontar el problema del transporte, para lo cual tiene

en estudio un interesante proyecto que se ha de traer a la Cámara.

Vosotros sabéis perfectamente, cuanto se ha dicho acerca del ferrocarril Ontaneda-Calaud.

Sea o no cierto cuanto se ha dicho, la verdad es que hace falta proceder a la revisión de los contratos.

La Cámara aprueba la totalidad del dictamen y se pasa a la discusión del articulado, el cual es también aprobado después de desestimar algunas enmiendas y votos particulares.

### La tarde parlamentaria

El diputado socialista Brando Alonso ha dicho a los periodistas que en su discurso de Sevilla no dijo que los socialistas desechan el poder.

Agregó que los partidos republicanos no merecen el sacrificio que los socialistas están haciendo.

Terminó diciendo que lo que había manifestado es que debía gobernar los partidos republicanos solamente. Entonces se convencerían de que no les era posible gobernar, y nos llamarían.

La Comisión de presupuestos tiene casi al terminar el articulado de la ley de presupuestos.

Solo faltan unos detalles que dependen de ciertas consultas que se han de evacuar.

Una de ellas se refiere a la categoría en que han de quedar los empleados cuyos aumentos quedan sin efecto.

Otra de las consultas que es necesario evacuar para dar terminado el articulado, es que se refiere a la situación de ciego.

Por lo que respecta al que pertenece a San Francisco el Grande, la situación está perfectamente definida.

Como son empleados del Estado quedarán excedentes con los tercios de la paga.

La Comisión consignó tres millones de pesetas en una sola suma, para enjugar el déficit de las exposiciones de Sevilla y Barcelona.

Este dinero no se entregará a los ayuntamientos.

Forasteros, Murelanos, sombreros

¿SUFRE USTED DEL ESTÓMAGO E INTESTINOS?  
**S E R V E T I N A L**  
**GUMMÁ**

Nos complacemos en poner a la disposición del público una nueva garantía de curación

Doña Araceli Gutiérrez López, de 38 años, residente en Valencia, calle de Juan Llorens, 21, 2.º, derecha, nos remite su certificado de curación debidamente firmado y con la autorización correspondiente para hacer público su caso en la Prensa.

Dicha señora hace constar que por espacio de dos años y medio sufrió una enterocolitis mucomembranosa, con diarrea constante, que no cedía a ningún tratamiento astringente.

Empezó su tratamiento con el **SERVETINAL** el día 10 de febrero del corriente año.

Al dorso del certificado que tenemos a la disposición de cuantos deseen examinarlo y comprobar su veracidad, figura escrita la siguiente posdata, que copiamos literalmente:

**"Estoy virtualmente curada, pero continuo el tratamiento y cuando lo deje por creerlo ya innecesario, le escribiré a usted con amplios antecedentes para que haga el uso que le plazca.**

**Muy agradecida le saluda afectuosamente, Araceli Gutiérrez."**

**Exigid el legítimo SERVETINAL y no admitáis sustituciones interesadas de escaso o nulo resultado**

Las visitas que con más placer recibimos son aquellas de los enfermos escépticos, que con su presencia honran nuestra Farmacia y Laboratorio, con el único fin de comprobar la autenticidad de los hechos que venimos publicando.

Invitamos a todos los pacientes y al público en general que duden todavía a que sigan el mismo ejemplo, en la seguridad de que en nuestra casa serán recibidos con la más deferente acogida, y donde se les darán cuantas explicaciones y facilidades exijan para llevarlas al firme convencimiento de que los casos publicados no son hijos de la fantasía, sino de la realidad escueta.

PRECIOS: 5'50 Ptas. en Centros de Específicos y Farmacias y en Farmacia Gamir, Mariano Benlliure 3.-E. Gorostegui, Mercado 72. José Rubió, Mercado 2 y 3. Valencia